

Bande dessinée

Les aventures de Pahé en Angola

I. I

Libreville/Gabon

Après le Niger où il a bouclé une session de formation, le bédéiste gabonais se trouve actuellement à Luanda où il partage son expérience avec ses confrères.

RIEN n'arrête Pahé ! Après le Niger, en juin dernier, le jeune bédéiste gabonais vient de poser ses cartons à dessins dans la capitale angolaise pour le festival de BB, Luanda Cartoon. Invité par l'Alliance française de Luanda, le père de Dipoula est le premier dessinateur du continent (pays hôte non compris) à prendre part à ce festival qui en est à sa 12e édition, aux côtés des confrères venus essentiellement d'Europe, le Portugal particulièrement, et du Brésil. Le vernissage du festival a eu lieu samedi dernier à l'agence culturelle portugaise en présence du tout Luanda culturel et artistique.

Dans la capitale angolaise, Pahé, outre l'exposition de ses œuvres, va parler de son travail de dessinateur, de l'adaptation, pour le



Photo : DR

Pahé devant son stand de Luanda Cartoon.

petit écran, de sa bande dessinée autobiographique, *La vie de Pahé* (éditions Paquet) dont la première diffusion a eu lieu sur la chaîne française France 3, mais aussi de l'actualité gabonaise. « C'est un honneur pour moi », nous a confié le jeune bédéiste avant son déplacement pour le

Luanda Cartoon qui se referme demain. A Niamey où il était quelques semaines plus tôt, Pahé était invité comme formateur à l'intention d'une dizaine de dessinateurs nigériens qui n'avaient jamais eu l'occasion de travailler ensemble. Cet atelier de formation initié par le cen-

tre culturel franco-nigérien de Niamey était axé sur le dessin de presse.

« Le problème avec les dessinateurs nigériens, c'est qu'ils savent dessiner mais, hélas, beaucoup d'entre eux n'arrivent pas à libeller un article sur une feuille en quelques bulles et traits. Voici ce qu'a été le but de cet atelier. De nombreux

thèmes ont été abordés : la visite du président nigérian au Niger, l'avion présidentiel, les bébés achetés au Nigeria, on a parlé de tous les sujets », a expliqué Pahé qui dit avoir insisté sur la rigueur qui doit accompagner le travail de stagiaires nigériens.

A l'issue de cette séance de formation, l'ensemble des

œuvres sorties de cet atelier a été exposé au centre culturel franco-nigérien de Niamey. Selon les organisateurs, un projet éditorial collectif lié à ces travaux est en cours. « Ce fut une agréable expérience », s'est satisfait Pahé adulé par la presse nigérienne qui a largement fait écho de cet événement culturel.

Précisions



Photo : DR

Le capitaine Gervais Ona, nouveau commandant de la compagnie d'incendie et des services administratifs lors de la passation de commandement.

DANS notre édition d'hier, nous avons malheureusement titré : « Sapeurs-pompiers/Première compagnie d'incendie et des services administratifs... Le capitaine Gervais Ona en prend la tête ». Comme nous l'avons expliqué dans le texte, le capitaine Gervais Ona est plutôt le nouveau commandant de la compagnie d'incendie et des services administratifs et c'est le lieutenant Elvis Edibazoa Walla qui a pris le commandement de la première compagnie d'incendie. Toutes nos excuses aux intéressés et à nos lecteurs pour cette confusion.



IN MEMORIUM

Pierre-Louis AGONDJO OKAWE

27 août 2005 - 27 août 2015

Il y a dix ans que ce 27 Aout 2005, tu disparaissais telle une bibliothèque qui a brûlé. Patriarche, attaché aux idéaux de paix et de justice, d'unité, d'amour et de bonté, nous ne t'oublierons jamais.

Homme multidimensionnel, Combattant de la liberté, Universitaire émérite, Homme du dialogue et du consensus, ton amour pour ton prochain tout au long de ton existence dans ce monde de vanité qui passe, nourrit en nous l'espérance que tu reposes dans la paix, la lumière et la beauté de l'Eternel.

.....Onéro, Maître, Okambi, Pi-lou, Onèndji, Honorable.....